

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil dan pembahasan dari penelitian yang telah peneliti lakukan, aktivitas pengelolaan dakwah yang dilakukan oleh HSI pada *cyberspace* ini melibatkan berbagai pihak dan berbagai macam sumber daya yang ada di dalamnya. Yayasan HSI AbdullahRoy membagi program-program yang dilakukannya dalam divisi-divisi tertentu. Adapun program, tim, beserta divisi yang ada yaitu terdapat HSI KBM, HSI Berbagi, HSI MAHAZI, HSI UMRAH, HSI Media, Majalah HSI, HSI IT, dan lain sebagainya. Media dakwah yang digunakan dalam menggunakan berbagai macam *platform*, diantaranya yaitu Website HSI, Aplikasi *smartphone* (Android & iOS), Instagram, Telegram, YouTube, dan lain sebagainya. Pembelajaran di HSI melibatkan banyak pihak, diantaranya Admin Grup, *Musyrif*, berbagai macam jabatan di dalamnya, serta berbagai lembaga dan pihak lainnya yang terlibat. Pengelolaan di Yayasan HSI ini telah melingkupi 4 lingkup manajemen, yaitu meliputi pengelolaan (*planning*), pengorganisasian (*organizing*), pelaksanaan (*actuating*), serta pengendalian (*controlling*).

Terdapat beragam kendala dan solusi yang dihadapi. Secara umum kendala dapat dibagi menjadi dua, yaitu yang berkaitan dengan manusia (*human-related issues*), serta berkaitan dengan sistem IT (*system-related issues*). Beberapa data terkait *human-related issues* yaitu tingkat pemahaman yang berbeda-beda terhadap penggunaan teknologi, kurangnya motivasi belajar, serta perbedaan zona waktu, negara, dan bahasa. Adapun solusinya yaitu dapat digunakan perbaikan sistem pembelajaran, pemberian *rewards system*, dan *technical support*. Sedangkan *system-related issues* yaitu terdapat kendala internet, *server overload*, dan kendala *platform* maupun aplikasi. Adapun solusinya dapat digunakan *scheduling* evaluasi, *scaling server*, serta *system maintenance*.

B. Saran

Adapun saran dari peneliti adalah sebagai berikut:

1. Saran dan harapan untuk Yayasan HSI AbdullahRoy, untuk terus semangat dalam berdakwah, menyebarkan ilmu-ilmu agama yang bermanfaat di dunia maupun di akhirat. Adapun kedepannya, alangkah baiknya Yayasan HSI lebih banyak lagi mengadakan

kerja sama antar instansi-instansi lain, sehingga dapat memunculkan potensi tersebarnya dakwah Islam yang lebih baik lagi. Semoga Allah *ta'aala* selalu memberikan keberkahan dan *keistiqomahan* kepada Yayasan HSI AbdullahRoy.

2. Bagi Admin, Musyrif, Tim KBM, Tim IT, para Manajer HSI, dan segenap keluarga besar Yayasan HSI AbdullahRoy, semoga Allah memberikan karunia untuk dapat selalu *istiqomah* dalam menyediakan dan mengembangkan sarana maupun prasarana pembelajaran di HSI AbdullahRoy ini. Semoga Allah membalas kebaikan dengan balasan yang lebih baik. *Jazaakumullah khairan*.
3. Bagi peneliti yang ingin melakukan penelitian selanjutnya, diharapkan dapat melakukan pengembangan penelitian dan pendalaman teori yang digunakan sehingga dapat mendapatkan hasil yang lebih komprehensif. Tidak lupa juga, untuk selalu mengikhlaskan niat karena Allah *ta'aala* dan mengharapkan ridho-Nya. Sehingga penelitian yang dihasilkan bukan hanya menguntungkan dari sisi dunia, namun juga bernilai ibadah yang berpahala. Semoga Allah memudahkan segala urusan. *Aamiin*.

